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心中有爱 公益同行
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者
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“最傻售彩员”胡显军

我做了自己应该做
的事情，也是很多人都
会做的事情，谁的东西
就是谁的东西，归还奖
金让自己内心感觉踏实。

“天安门大妈”刘玉珍

我们年轻时，毛主席
就提出了向雷锋同志学
习，我一直学习雷锋，天
天去清理，要把天安门广
场清理得干干净净的。

“小广告克星”赵鹏

我现在所做的一切
事情都要体现北京精神。

“老北京掌柜”张巍

我们现在把北京市
胡同至少走了四遍，我
们希望，各位都参与到
文化遗产保护，只要关
注，这些文物就有价值。

“胡同画师”舒了

北京一直在发展
变化，我希望能把老北
京的胡同都留下来。

“快递老曹”曹中玺

我希望大家对待
外地人，也要像对待自
家的孩子一样，我们都
是一家人。心中有爱，
眼中一切皆美好。

“中国阿甘”张俊峰

我做这件事源于我
在扶贫工作中的思考，
我们所有的社会问题根
源在于人与自然的关系，
要让我们有更美好的，就
要把人与自然的关系处
理得更加清晰，和自然交
朋友，尊重自然。

“自闭症之父”蔡朝晖

我做的其实不算
什么，在微博上写我儿
子，让社会认识像喜禾
一样的自闭症群体，是
为了给他们创造一个
没有歧视的社会。我
替儿子谢谢大家的关
心。以后我儿子挣钱
了，他请大家吃饭。

“农民虎叔”柳虎

再苦再难不算什
么，只要看到孩子开心
就行了。

“楼道劳模”白若菊

我干的就是打扫自
己家里卫生的事，今天站
在这个台上的应该是我们
社区的环境卫生服务队。

“修山路大爷”王振明

我修了七八年路，
方便大家走了七八年
路，我觉得值得，家人
也非常支持我。

“豆浆爷爷”杨万俊

共产党员就应该
无私奉献，名不贪、利
不 贪 、党 的 宗 旨 记 心
间，想想革命老前辈，
再苦再累也心甜。

“扫地爷爷”田为

（代表发言）田大
爷默默无闻地为我们
打扫广场，在社区里传
播着“人人为我，我为
人人”的精神，对大家
都是一种激励和鼓舞，
这份感召力很强，很多
小朋友也加入了田大
爷的队伍。

“控烟老太”吴宜群

（代表发言）这个
奖是对我们工作的认
可和鼓励，我们会把推
动全民健康的生活方
式继续进行下去。

红心十姐妹

社区和谐需要榜样
来带动，我们会继续尽
心尽力为居民们服务。

“万能技师”李幼松

我和老伴儿，大半
辈子和人接触中，都不
在乎名利，只想着助人
为乐，这样心里舒坦。
为人免费维修点小家
电，是我分内的事儿，
闲 着 也 是 闲 着 ，我 要

“一干到底”。

“马路大叔”杨合群

其实我真的没做
什么，只是生活中做了
一 些 再 普 通 不 过 的
事。没想到居然获奖
了。我一直认为，这是
我应该做的。我还会
继续当孩子们眼中的

“马路大叔”，尽可能保
证他们的安全。

菊儿社区老街坊互助社

感谢新京报给我
们这么好的机会，我们
会以雷锋为榜样，回去
后更好地为社区居民服
务，为困难群众服务。

天坛东门义务指路队

我们做的都是小
事，希望通过自己的小
小努力为别人带来便
利，能帮到别人，就是
有意义的事。

后海义务相声队

我们是一些相声
爱好者，发起活动，在
后海每天坚持说相声，
最主要是把欢乐送给
大家。
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北师大壹基金公
益研究院院长王振耀

虽然工作很忙，但我把30位候选人的资料都仔细看过，但作为评
委，我有一点遗憾，只有10个感动社区人物的名额，我认为，30个候选
人都应该当选，应该是“三十大感动社区人物”，但名额只有10个，选出
来的只是10个不同方向的代表，但并不意味着没有入选的和十大感动
人物相比有什么高低之分。没有入选的千万不要觉得自己比别人差，
只是方向不同。

有位学者说过这样的话，你所在的地方就是你的中国，你是什么，
中国就是什么，你怎样，中国就怎样。张伯苓先生这样说过，“简单地说，
中国将来的希望有我。人哪，一定不要灰心，你应该自己站起来说：中国
的事就是我的事，我应该负责中国的事。大家不要你赖我我赖你，自己
要负些责任，国家的事情我有份责任，你不要指责这个指责那个，你指责
你自己，你尽责任了没有？大家都说中国有我，中国就有办法了。”

中央电视台主
持人赵普

这些温暖又有力量的草根故事昭示了社会深具自我成长的潜力，
当政治责任转到个人肩上时，很多人顿时发现自己的肩膀原来如此虚
弱，但也有勇敢者主动挑起了自己能够承受的责任推着社会前行，多一
些这样的肩膀分担压力，社会将能运转得更有效率，更良性。

我试着给这些社区明星下定义：他们是把周围的旁观者转变为参
与者的催化剂，是社会自下而上改革理念的践行者，推动社会前行的自
发推动者，等等，可我又不得不一个个删掉只留下10个名字，如果有更
多的社区报纸该多好，我就不用做这道艰难的选择题，他们可都是所在社
区最亮的星，最大的宝贝啊。作为一个研究社区报的学者，我特别希望每
一个社区，都能有一份自己的社区报。每一个人，其实从本性上来说，我们
都有一种被关注、被肯定、被赞赏的需求，只有当社区报足够小，足够多的
时候，它才能帮助我们实现这种需求，我希望这一天快点到来。

中国传媒大学
副教授陈凯

慈善重要的一个理念是人人可慈善、平民慈善，当我们很多人还在
抱怨很多不公平现象时，我们可以看到普通人的点滴奉献和坚持，正是
这些点点滴滴的善行，支撑着我们民族生生不息。新京报把这样的一
个报道重点放到了感动社区这样一些人物，我觉得非常有意义，我们确
实应该把我们慈善公益的视角放到我们身边来。

新京报是第一家关注北京公共卫生间卫生纸问题的媒体，新京报
正在开拓一种非常好的视角来解读我们的社会，这恰恰是新的历史发
展阶段，媒体所担负的责任、引领作用的集中体现。新京报如果能在北
京的社会建设、公益慈善建设、特别是普通人生活质量的提升方面，打
开最大程度的视角，如，评选厚德北京人，对促进北京乃至全国的道德
伦理建设，都会产生很大的促进作用。我希望新京报的感动社区公益
人物评选活动能够在中国的平民慈善活动中产生引领作用。

良乡私营个体协会
学雷锋小组
我们以后会继续为广大人民

服务，也希望更多人加入，服务社
会，服务群众，为社会贡献爱心。

“心目向导”王伟力
这些年我一直为盲人做服

务，与盲人接触的时间越长，越来
越清楚盲人的需求，才清楚我们
正常人与盲人之间的差距。中国
有 1300 多万盲人，是世界上最大
的盲人群体，盲人与正常社会、与
普通人之间的沟通关键在于信息
的缺失，如何帮助盲人建立信息平
台，让他们像明眼人一样了解社
会，克服视障带来的信息沟通困
难，就是我们正常人要做的事情。

“风斗老人”田文德
我从 1992 年开始做发明，到

今年坚持了20年。2007年我获得
了“北京好人”称号，没想到这次
又当选了新京报的“厚德北京人”
十大感动社区人物。我今年68岁
了，来之前街坊邻居还开玩笑说，
你怎么现在才得了个“厚德”的称
号，我还开玩笑说，我的名字里

“德”在后头，当然是“后德”（“厚
德”谐音）。这个奖是我的加油站
和里程碑，今后我还会继续做发
明，给学生讲发明课，让这些发明
专利、设计想法传承下去，立人、
立业、立德。

红蜡烛特殊家庭
子女教育小组
我们这些老同志走到一起，

有一个共同的目的，就是想为社
会做些什么。我们这些红蜡烛
（还能）点燃的时间，就像太阳落
山一样，但我们有信心，愿我们正
在燃烧的支支红蜡烛继续燃烧下
去，让社会上千千万万的红蜡烛
燃烧起来，帮助我们青少年走上
光明的大道，为社会培养人才。

“垃圾场拍客”王久良
30 个人都是很普通的人，他

们做这些事都是出于善良的本
性，我走访并拍摄垃圾场仅仅是
因为个人意愿去做的，我不知道
能否对别人带来什么影响，但我
觉得听了他们的故事给我产生了
很多影响。只要有一个好人就能
带动更多的好人。

“爱心站长”孙玥
没想到我做这件事情会感动

谁，受之有愧接受这个奖项，但是
我愿意代替中华腾飞网的所有求助
者：那些无家可归的人，那些流浪乞
讨的人，心灵困境的人，代替他们接
受这个奖项，因为这可以证明他们
也有在这个世界上生存的权利，也
有自己的声音，虽然很卑微，很弱
小，但他们有自己的声音。

“支教老外”李驰
这些孩子都来自外地，在北京

上学，他们的英语水平不是很好，
但是他们都是非常聪明的孩子。
我妈妈是家里的第一个大学生，经
常做志愿活动，所以受她的影响，
我也要帮助这些孩子，希望改变他
们的命运，因为他们都是好孩子。

“公益校长”燕兆时
今天能得到这个奖，其实我

想说并不是我感动了社区，而是
这些孩子们的命运被整个社区所
牵动，今天我带来了两个六年级
的学生，他们都是在北京出生的，
在北京长大，也在北京上学，今天
他们又在北京走上了这么一个领
奖台，我希望他们今天能在北京
厚德精神的沐浴下健康地成长，
并且今天的这个奖项，包括由此
而获得更多的关注能让孩子们的
命运变得更好。

“全职好人”刘学军
记得自己四岁的时候就开始

学雷锋，那时候觉得做了好事就是
雷锋，并且越是做好事就越感觉舒
服，后来才知道原来雷锋是一名军
人，自己也就有了想当兵的想法。
其实我觉得自己做的事情都是小
事，今天听了其他候选人的事迹，
我认为大家都是我学习的榜样，我
会一直做下去，只要有一口气，我
就会一直做下去。

“长城卫士”梅景田
我做的这些事完全是出于自

愿，作为一个北京人我觉得有责
任做这些。现在很多人都不知道
保护长城、保护古建，包括我现在
修理的古长城城墙仍然会有人去
破坏。我不会用电脑，我不知道
怎么利用网络宣传保护长城的意
识，但是我希望能通过媒体让更
多人知道保护长城的重要性。

之 获奖感言
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